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TRENTO A u n o s g u a r d o f r e t to -
l o s o p o t re b b e q u a s i s f u g g i r e .
D e l r e  s t o , l ’ i m m a g i n e n o n è
quella di uno stadio del ghiac-
cio «tradizionale», dalla mole
importante. Anzi: le linee on-
d u l a t e e il ve rd e a t t o r n o n a -
s c o n d o n o q u a s i l a s t r u t t u r a
alla vista. Trasformando m-co
p l e t a m e n t e l ’a r e a c h e o s p i t a
l’ovale (oggi senza pertura)co
d i B a s e l g a d i P i n è . I l n u o vo
volto dell’Ice Rink Pinè forma-
to olimpico (e perto) nasceco
dal tratto leggero di Carlo Rat-
t i : l ’ a r c h i te t t o , c o n o s c i u t o i n
tutto il mondo (suo, tra gli al-
tri, è il padiglione Italia a Du-
bai 2020), ha curato infatti la
parte architettonica della pro-
p o s t a d i p a r t e n a r i a to p u b b l i -
co p r i v a to d e p o s i t a t a i n q u e -
ste ore in Pr incia per dare ilov
v i a a l l ’a t t e s i s s i m o — e d i b a t -
t u t i s s i m o — i ter d i re a l i z z a -
z i o n e d e l n u o vo « o val » p i n e -
t a n o i n v i s t a d e l l ’ a p p u n t a -
mento a cinque ce rchi di Mi-

lano-Cortina 2026. Un iter che
ha ormai mpi strettissimi: ilte
n u o vo i m p i a n to t ren t i n o d o -
vrà essere pronto — e per-co
t o , s e c o n d o i p a l e t t i d e t t a t i
d a l l e d e r a z i o n ife — u n a n n o
p r i m a d e l l ’a p p u n t a m e n t o ir i -
dato. Ossia nel 2025. Vale a di-
re, tra meno di quattro anni.

L a p r o p o s t a a r r i v a t a n e g l i
u f f i c i d i P i a z z a D a n te è p e r ò
p e s a n t e : a f i a n c o d e l l a vo c e
« c o s t r u t to r e » f i g u r a i n f a t t i i l
nome di Fincantieri strutture,
che ha firmato anche il nuovo
p o n t e d i G e n ov a  . D i p i ù : l a
parte strutturale è curata dalla
Maffeis engineering, la stessa
società involta nel progettoco
d e l l a « C a t t e d r a l e » d i M i l a n o
( i l n u o vo S a n S i r o ) e c h e h a
d a t o v i t a a l n a t i o n a l s p e e d
skating oval cinese. Mentre a
livello locale, il fulcro è Tren-
t i n o p r o g e t t i , s o c i e t à d ’ i n g e -
g n e r i a c h e h a a l i z z a tr e o i l
n u o n t rvo c e o d i p r o to n t e r a -
pia. Con una pertura altret-co

t a n t o so l i d a s u l f r o n t e fi n a n -
z i a r i o , c o  n l ’ i n t e r e s s a m e n t o
d i i s t i t u t i l o c a l i e d e l C r e d i t o
s p o r t i vo . A n c h e p e r c h é l ’ i n -
ter v e n to ha c o s t i i m p o r t a n t i :
s i p r o s p e t t a u n a s p e s a t r a g l i
80 e i 100 milioni.

Insomma, un pool di alto li-
vello, che alla Pr incia ha in-ov
viato disegni, piani economi-
ci e finanziari validati per una
i n f r a s t r u t t u r a c h e , n e i p i a n i
dei promotori, dovrà avere va -
l e n z a o l i m p i c a . O l t r e ch e s o -
v r a c c o m u n a l e . E l a cu i l i n e a
n o n p a s s a i n o s s e r v a t a . R i -
spetto alle ipotesi circolate in
p a s s a t o — ch e i p o t i z z a va n o
u n a s t r u t t u r a co cop e r t a n a l -
tezza a livello delle case co llo-
c a t e n e l l e v i e s u p e r i o r i d e l -
l’abitato di Miola — l’ovale di-
s e g n a t o d a l l ’a rc h i s t a r R a t t i
avrà un’altezza limitata: la co-
pertura, di fatto, avrà lo stesso
ingombro in alto degli edifici
g i à r e  a l i z z a t i a f i a n c o d e l -
l ’a n e l l o a t t u a l e . U n  a s c e l t a ,

IceRinkPinè,spuntaFincantieri:
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Presentata la proposta di project financing: intervento tra gli 80 e i 100milioni

q u e s t a , p e n s a t a p r o p r i o p e r
r i d u r r e l’ i m p a t t o vi s i vo de l l a
s t r u t t u r a . R i s p o n d e n d o a
molti dei timori dei residenti.
I quali, da anni, puntano il di-
to a n c h e s u u n a l t r o a s p e t t o :
l ’ i m p i a n t o a d a m m o n i a c a ,
che provoca più di una preoc-
c u p a z i o n e . C o n l a s o l u z i o n e
p r o s p e t t a t a d a l l a c o r d a t a d i
FinCantieri, l’ammoniaca spa-
r i r e b b e . G a r a n t e n d o , a s s i c u -
rano i promotori, un ghiaccio
a livello delle gare olimpiche.

Cinquemila i posti realizza-
t i i n t r i b u n a , con s p a z i co m -
m e r c i a l i i n t e r n i a c o m p l e t a -
m e n t o de l l a p a r t e s p o r t i v a . E
una possibilità, offe rta all’am-
m i n i s t r a z i o n e : l a c o p e r t u r a ,
rea l i z z a t a a m o d u l i o n d u l a t i ,
p o t r à i n f u t u r o e s s e r e t o l t a
per to rnare a uno stadio sco-
p e r t o . R a g i o n a n d o i n q u e s t o
c a s o i n b a s e a l l ’a m m o n t a r e
dei sti di gestione.co

Ora dunque, con il deposito
della prima proposta di parte-
nariato pubblico privato, par-
te ufficialmente il percorso di
val u t a z i o n e . A n c h e s e n o n è
escluso che, nel co rso del me-
se di febbraio, anche la secon-
d a corda t a c h e a ve v a fa t to ri -
chiesta di accesso agli atti ri-
l a n c i c o n l a p r o p r i a v i s i o n e
dell’impianto. Intanto, la Pro-
v i n c i a d o v r à i n i z i a r e ad a n a -
l i z z a r e il « m a l l o p p o » i n v i a t o
d a l l a c o r d a t a d i F i n c a n t i e r i .
C o n i ve r t i c i d i P i a z z a D a n te
che, per ora, preferiscono non
c o m m e n t a r e i p o t e s i e d i s e -
gni. E n il Comune di Basel-co
ga di Pinè, direttamente in-co
vol t o , i n a t t e s a d i s a p e r n e d i
più. Ma fiducioso. «Sappiamo
che è stata depositata una so-
l u z i o n e — s p i e g a i l s i n d a c o
Alessandro Santuari — e stia-
m o a s p e t t a n d o m a g g i o r i i n -
for m a z i o n i p e r cap i r n e i de t -
t a g l i » . C o n u n o c c h i o d i r i -
g u a r d o a l l ’a s p e t t o ec o n o m i -
co. C h e , n e l l ’ « o p e r a z i o n e I c e
R i n k P i n è » , è da s e m p r e un
t a s s e l l o t u t t ’ a l t ro ch e t r a s c u -
r a b i l e . « L a s p e r a n z a è c h e l a
s o l u z i o n e p r e s e n t a t a s i a e c o -
n o m i c a m e n t e s o s t e n i b i l e »
p r o s e g u e i l p r i m o c i t t a d i n o .
C h e l a n c i a u n m e s s a g g i o
chiaro alla politica: «Se la so-
l u z i o n e r i s u l t a i n t e g r a t a c o n
l’ambiente in cui è inserita va -
le anche uno sforzo economi-
c o i n p i ù . R i n g r a z i o i l r a g -
gruppamento dei proponenti
p e r l ’e n o r m e l a vo r o s vo l t o a
f a vo r e de l l a n o s t r a com u n i t à
e dell’intero Trentino».

Marika Giovannini
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L’iter Soluzione al vaglio dal 2019
Obiettivo: opera sostenibile
Sotto la lente l’aspetto economico e i tempi stretti

TRENTO Il percorso è stato lun-
go: per dare rpo alla propo-co
s t a d i p a r t e n a r i a t o pu b b l i c o
p r i v a to d e p o s i t a t a i n q u e s t e
ore in Pr incia ci sonoov vo luti
mesi. Anni. Anzi: l’idea di ela-
b o r a r e un p ro g e t t o di « ova l »
olimpico per Baselga di Pinè,
s e d e a c i n q u e c e r c  h i n e l l a
can d i d a t u r a d i M i l a n o - C o r t i -
n a 2 0 2 6 , è n a t a d i f a t t o p o c o
d o p o l a c a n d i d a t u r a ve r a e
p r o p r i a . C u l m i n a t a , n e l 2 0 1 9 ,
con l ’as s e g n a z i o n e d e l l a ker -
messe invernale a cinque cer-
chi. È da quel momento che i
p r o m ot o  r i h a n n o i n i z i a t o a
m u o v e r s i p e r i l n u o I c ev o
R i n k P i n è . S o n d a n d o g l i
u m o r i d e l l ’a m m i n i s t r a z i o n e
c o m u n a l e d i B a s e l g a ( a l l o r a
guidata da Ugo Grisenti) e ve-
r i f i c a n d o l e i n t e n z i o n i d e l l a
P r ovi n c i a . I n te s t a , l ’o b i e t t i vo

di alizzare una nuore va strut-
tura sportiva che te nesse n-co
to fodi un aspetto ndamenta-
le: rispetto agli oval alizzatire
altrov e, quello trentino non si
caratterizza per una localizza-
zione urbana o in na degra-zo
d a t a . T u t t ’ a l t r o : a M i o l a l a
s t r u t t u r a n o n s o l o è in q u o t a
(a quasi mille metri), ma è an-
che cir ndata dalco verd e.

U n e l e m e n to d a t e n e r e i n
c o n s i d e r a z i o n e , s o p r a t t u t t o
p e r l a p a r t e arc h i t e t to n i c a . E
p r o p r i o s u l l a b a s e d i q u e s t o
fattore è nata la collaborazio-
ne co n Carlo Ratti, ntattatoco
n e l 2 0 2 0 p r o p r i o p e r l a s u a
s e n s i b i l i t à n e l l a s o s t e n i b i l i t à
a m b i e n t a l e . O l t r e c h e p e r l a
c a p a c i t à d i « a l l e g g e r i r e » l e
f o r m e , e v i d e n t e n e l l a l i n e a
d e l l a c o p e r t u r a d e l p r o g e t to
di Ice Rink Pinè nsegnato inco

d i l a t a t o o g n i d e c i s i o n e , l o
s p a z i o d i m a n o v r a s i è c o m -
presso. Arrivando al 2022 co n
l a n e c e s s i t à d i s p i n g e r e s u l -
l’acceleratore, per rispettare le
scadenze olimpiche. E quindi
c o n i l p a r t e n a r i a t o pu b b l i c o
p r i v a to c o m e « u n i c a s p i a g -
g i a » p e r n o n e s c l u d e r e au t o -
m a t i c a m e n te B a s e l g a d i P i n è
dalle sedi olimpiche (dopo le
riserve espresse dal Comitato
olimpico i n t e r n a z i o n a l e s u l l a
s t r u t t u r a t r e n t i n a ) .

L ’ u l t i m a f a s e è recente. E ha
portato direttamente alla pre-
sentazione del «malloppo» fi-
nale, n l’ultimaco va lutazione,
p r i m a d e l l a c o n s e g n a ( p r o -
g r a m m a t a e n t r o l a f i n e d e l
m e s e ) , a f f i d a t a a i t e c n i c i d i
Fincantieri.

Ma. Gio.
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Candidatura Il logo Milano Cortina

MILANO-CORTINAVERSO L’EVENTOACINQUECERCHI

queste ore agli uffici di Piazza
Dante.

Più mplesso il lavoro sulco
fronte burocratico, n la ne-co
c e s s i t à d i a f f r o n t a r e i l n o d o
e c o n o m i c o e qu e l l o d e i te m -
p i . U n p r o b l e m a s p i n o s o ,
q u e s t ’ u l t i m o : c o n l a p a n d e -
m i a c h e h a n e c e s s a r i a m e n t e

L’incontro a Roma

L’aumentodei prezzi
«mina» leOlimpiadi

L’
aumento dei prezzi delle materie
prime crea preoccupazioni anche
nel percorso di avvicinamento alle

Olimpiadi Milano-Cortina 2026. Ieri
l’argomento è stato al centro di un
incontro tra il viceministro alle
infrastrutture Alessandro Morelli e i
go involte:vernatori delle Re gioni co
Trentino, Alto Adige, neto e Lombardia.Ve
«Chiediamo al governo — hanno detto i
presidenti — di attivarsi con urgenza per
aggiornare i costi stimati delle opere
pubbliche, alla luce degli aumenti dei
prezzi dei materiali e dell’energia, che
stanno mettendo a rischio la ca pacità di
programmazione delle istituzioni
territoriali». Da parte sua Morelli ha
condiviso la necessità di rivedere i costi
stimati delle opere.
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La scheda

● L’Ice Rink

Pinè sarà una

delle tre sedi

olimpiche

trentine di

Milano-Cortina

2026

● Saranno

coinvolti, in val

di Fiemme, il

centro del

fondo di Lago

di Tesero e lo

stadio del salto

di Predazzo
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